



令和6年7月19日 第23号

## 1 学期の終業式を行いました。

私から、1学期の終業式(リモート開催)において、次のような話を子どもたちにしました(話の概要です)。

昨日までの3日間で、皆さんは担任の先生から通知表を受け取り、いろいろな話をしてもらったと思います。通知表には、担任や専科の先生が授業の様子やテストの出来栄などから総合的に判断をし、皆さんの1学期のがんばり具合が記録されています。もう少し力をつける必要があるところには△の印がついていますので、夏休みを利用して復習をしておいてください。ところで、1学期の始業式、入学式では皆さんに3つのことをお願いしました。

1つめは「あいさつをしっかりとしよう」です。朝、私は、学校南側の横断歩道のところに立って、皆さんの登校の様子を見てきました。1学期は「おはようございます」と、私の目を見て元気にあいさつをしてくれる子がたくさんいましたが、静かに何も言わず目の前を通り過ぎていく子もいました。人と人との1日の出会いは、朝の「おはようございます」のあいさつから始まります。笑顔で穏やかにあいさつが交わせると、すがすがしい1日のスタートがきれいです。声を出して、しっかりと先生や地域、保護者の皆さんに「おはようございます」のあいさつをしましょう。

朝のあいさつだけではありません。2学期は、運動会、社会見学、文化祭、地域施設訪問など、人がふれあうたくさんの行事があります。お世話になっている人と出会ったら、しっかりとあいさつのできる水沢っ子でいてください。

2つめは「なかまのことを大切にしよう」です。1学期は上級生がしっかりと下級生の面倒をみてくれたり、友だちが困っているときに助けてくれたり、声をかけたりしている場面を何度か見かけました。自分の気持ちを静められずに、相手の子をたたこうとしているなかまを、がんばってやめさせようとしている低学年の子も見かけました。なかまを何とか正しい方向に導こうとしている場面<sub>に</sub>ふれるたび、私はとても温かい気持ちになりました。相手をたたいたり、暴言を吐いたりすることは、周りにいる人が本当に嫌な気持ちになります。「カッ」としたときは、いったんその場を離れ、自分の気持ちを静められるようにクールダウンできるようにしていくといいですね。

3つめは、「人の話をしっかりと聞こう」です。学校ではさまざまな活動がありますが、一人ひとりが勝手なことをしていたら、なかなかうまく進みません。1学期は地域探検、社会見学、民間プールを使っ<sub>て</sub>の水泳授業などがありましたが、しっかりと人の話を聞くことができましたか。しっかりと聞いていないとケガにつながったり、指導してくれている人を不快な気持ちにさせてしまったりします。私が話した3つのお願いは、皆さんにとって、とても大切なことなので、2学期も大切に意識してやってほしいと思います。

さて、明日から夏休みに入ります。今年の夏休みは何日間あるか知っていますか。7月20日(土)、9月1日(日)を含めると、44日間あります。水泳や野球、サッカーやドッジボールなどの運動に打ち込んだり、草花や昆虫、魚や動物など、生物の観察をじっくりしたり、家族と出かけたり過ごしたりする中で、何か目標を立て、長い夏休みだからこそできることに挑戦し、思い出深い夏休みにしてほしいと思います。

もう一つ、宿題についてです。夏休みは、学校で使っていたタブレットを家庭に持ち帰って学習に使ってもらいます。夏休みの自由研究で調べ物をしたり、写真を撮ってレポートにしたりするのもいいでしょう。どんどんタブレットを使って、操作に慣れるようにしてください。四日市電子図書館の電子図書もタブレットを使って読むことができますし、水沢小学校のホームページから四日市市教育委員会の公式ホームページに入ることができますので、一度掲載されている内容を見てもらうといいと思います。

明日からの夏休みを元気に過ごすために3つ話をして終わります。1つめは夜ぐっすり寝ることです。そして2つめは朝ごはんをしっかりと食べることです。3つめは朝トイレに行って、うんこをして、すっきりすることです。身体を元気に保つことが、熱中症から身体を守ることもつながります。安全で規則正しい毎日を過ごしましょう。

最後になりますが、本校は来年度、令和7年度から「小規模特認校制度」というのが導入され、四日市市内どこからでも子どもたちがやって来ることのできる学校になります。9月は1週間ほど体験授業の期間を設けますので、新しいなかまが来たら、やさしく声をかけ、わからないことがあったら教えてあげるようにしてください。夏休み中、くれぐれも健康には気をつけ、交通事故などに遭わないように、よく注意をして毎日を過ごしましょう。9月2日(月)の2学期始業式には、全員揃って、元気な顔の皆さんに会えることを楽しみにしています。